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César Agustín Hernández Pérez

Ciudad de México.– El primer alcal-
de en Gustavo A. Madero, Francisco 
Chíguil Figueroa, presidió la entrega 
de 1,500 apoyos del programa “Im-
pulso Social” a adultos mayores que 
residen en la demarcación, quienes 
recibirán 8 mil pesos como parte de 
este apoyo. En esta ocasión se entre-
garon los dos primeros cheques, de 2 
mil pesos cada uno.

En su intervención, Francisco Chí-

guil Figueroa expresó que este apoyo 
está destinado a adultos mayores de 
60 a 64 años, ya que no hay apoyos 
para este sector. “Existen otros pro-
gramas para adultos, pero que cu-
bren otras edades”, agregó. Además, 
comentó que los recursos e están 
enfocando para apoyar a los sectores 
que más lo necesitan, dando priori-
dad a niños y adultos mayores.

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Texcoco de Mora, Méx.– Al pre-
sentar su primer informe de acti-
vidades legislativas el diputado 

federal por el Distrito 30, Chimal-
huacán-Chicoloapan, César Agus-
tín Hernández Pérez, expresó 
su “compromiso de rendición de 

cuentas, de cara y de frente a sus 
representados”. Comprometién-
dose a posteriormente entregarlo 

Naucalpan de Juárez, Méx.– El go-
bierno local, a través de la Secretaría 
de Desarrollo Económico, entregó 393 
microcréditos durante la celebración 
del aniversario número 18 del Sistema 
Municipal de Microcréditos, el cual 
ha otorgado 17.5 millones de pesos en 
créditos en lo que va de la presente ad-
ministración.

La alcaldesa Patricia Durán Reveles 
destacó que durante su gobierno la en-
trega de microcréditos se ha priorizado 

Francisco Chíguil Figueroa presidió la ceremonia

Ciudad de México.– La presidenta de la Mesa 
Directiva, Laura Rojas Hernández, refrendó 
el compromiso de la Cámara de Diputados de 

atender las demandas de todos los sectores so-
ciales, de cara a la discusión y aprobación del 

Toluca de Lerdo, Méx.– La normatividad que 
rige la fiscalización estatal y el Organo Superior 
de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) 

requieren una profunda reestructuración y armo-
nización con las leyes generales, coincidieron los 

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Ciudad de México.– El pasado 22 de 
octubre, alcaldes de varios municipios 
de la República mexicana acudieron a 
las afueras del Palacio Nacional con la 
intención de solicitar una plática con el 
jefe del Ejecutivo federal, Andrés Ma-
nuel López Obrador, a fin de expresar 
su inconformidad tocante a los recortes 
presupuestales que perjudican directa-
mente a las poblaciones que gobiernan.

Al intentar cruzar la puerta “Ma-
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Apaxco, Méx.– Apaxco, Méx.– 
El gobierno local, a través de 
la Dirección de Turismo, llevó 
a cabo el corte de listón por 
motivo de la inauguración de la 
tienda artesanal, donde partici-
pan 23 artesanos de este muni-
cipio, exponiendo su trabajo.

Durante la ceremonia de in-
auguración, el presidente mu-
nicipal, Daniel Parra Angeles, 
destacó que gracias al traba-
jo realizado por la Dirección 
de Turismo local se reciben a 
turistas internacionales en la 
demarcación.

Nezahualcóyotl, Méx.– Por segunda 
ocasión el alcalde Juan Hugo de la Rosa 
García acudió acompañado de más de 
200 presidentes municipales de todo el 
país a Palacio Nacional para solicitarle 
al Ejecutivo federal, Andrés Manuel 
López Obrador, la creación de un Fon-
do de Infraestructura Municipal, a fin de 
que los gobierno locales puedan acceder 
a los recursos necesarios para generar 
obra pública y resolver las necesidades 
más apremiantes de los habitantes, tales 
como agua potable, pavimentaciones, 
iluminación y seguridad.

De la Rosa García resaltó que la fina-
lidad es poder establecer un dialogo con 
el presidente de la República para po-
derle exponer la problemática que viven 
los municipios ante las limitantes presu-
puestales, las cuales han puesto al borde 
del colapso la obra pública municipal.

Alertó que dicha situación y crisis 
a nivel municipal no puede ser permi-
tida, por lo que afirmó insistirán para 
que prosperen las propuestas emana-
das del consenso de los alcaldes de 
todo el país, tales como la creación 
de un nuevo Fondo de Infraestructura 

Municipal y la realización de una nue-
va Convención Hacendaria en la que 
se redistribuyan de manera más justa 
los recursos, pues de cada cien pesos 
que recauda la federación el municipio 
únicamente recibe 4.

De la Rosa García propuso que los 
recursos de la denominada Recauda-
ción Federal Participable (RFP), en el 
presupuesto federal 2020, aumenten al 

menos el 9 por ciento en los ingresos 
que perciben los municipios, cifra mo-
desta si se compara con los recursos que 
reciben los gobiernos locales en otras 
partes del mundo, donde se les asigna 
al menos el 35 por ciento de la recauda-
ción federal, pues puntualizó que Neza 
anualmente aporta a la federación más 
de 38 mil millones de pesos, pero recibe 
menos de 2 mil millones.

Toluca de Lerdo, Méx.– Diputados de la 
Comisión de Desarrollo Turístico y Ar-
tesanal de la 60 Legislatura mexiquense 
se pronunciaron por espacios dignos 
para que los artesanos de la entidad ex-
hiban y comercialicen sus productos, y 
cuestionaron el destino de los recursos 
obtenidos por el 4 por ciento del im-
puesto que se retiene a los hoteleros 
para el Fideicomiso para la Promoción 
Turística del Estado de México.

Durante la comparecencia de la se-
cretaria de Turismo, Aurora González 
Ledezma, con motivo de la glosa del se-
gundo informe de gobierno, la presiden-
ta de esa Comisión Legislativa, diputada 
María del Rosario Elizalde Vázquez 
(Morena) solicitó mayor transparencia 
respecto a los recursos del Fideicomiso 
para la Promoción Turística y los resul-
tados que este ha generado, y expuso que 
los apoyos para la actividad artesanal se 
siguen entregando de manera parcial o a 
personas que no los utilizan, y que se ca-
rece de información sobre el Programa 
Estatal de Turismo Sustentable.

En su oportunidad, la diputada Lo-
rena Marín Moreno, del PRI, precisó 
que en 2017 México ocupó el sexto 
lugar mundial en recepción de turistas 
y fue el principal destino turístico de 
América Latina y el Caribe; ese año, 
la actividad aportó 8.8 por ciento al 
Producto Interno Bruto, además de ge-

nerar 4 millones de empleos directos, y 
que, para 2018, se registraron 41.4 mi-
llones de turistas internacionales. Tam-
bién, apuntó que el Estado de México 
se encuentra entre los cinco principales 
destinos del país.

Por lo anterior, preguntó qué pro-
yectos emblemáticos se tienen previs-
tos en materia de infraestructura para 
el ejercicio presupuestal de 2020 y qué 
beneficios han generado actividades 
como la experiencia nocturna en el co-
rredor turístico de Teotihuacán.

Al responder a los diputados, la secre-
taria de Turismo refirió que el Estado de 
México es poseedor de un importante 

patrimonio económico, además de infra-
estructura ideal para el turismo de nego-
cios, cultural y de aventura. Señaló que 
la entidad cuenta con cuatro sitios que 
son Patrimonio de la Humanidad, 18 
zonas arqueológicas abiertas al público, 
fiestas patronales, diversas expresiones 
artesanales y gastronómicas, nueve Pue-
blos Mágicos y 22 con Encanto.

En cuanto a infraestructura hotelera la 
entidad cuenta con más de 28 mil habi-
taciones y 3 mil 500 establecimientos de 
hospedaje en la plataforma Airbnb, con 
la que se tiene una relación estrecha de 
trabajo y que a partir de este año está pa-
gando el impuesto sobre hospedaje.

Lorena Marín Moreno

para quien expida o enajene com-
probantes fiscales que amparen 
operaciones inexistentes, falsas o 
actos jurídicos simulados.

Por otra parte, para atender las 
necesidades de grupos especí-
ficos como migrantes, mujeres, 
adultos mayores, indígenas, jó-
venes y niños, dijo, reformamos 
la Ley para transformar el Banco 
de Ahorro Nacional y Servicios 
Financieros (Bansefi) en el nuevo 
Banco del Bienestar, que permiti-
rá la inclusión de esos 50 millones 
de mexicanos que no tenían acce-
so al crédito formal, con lo que se 
fomenta la adquisición de créditos 
al consumo para impulsar el creci-
miento económico del país.

En otro orden de ideas, pronun-
ció, como integrante de la Comi-
sión de Gobernación y Población: 
“he sido parte de la discusión y 
aprobación de diversos ordena-
mientos para hacer eficiente el 
andamiaje institucional y guber-
namental, destacando la Reforma 
para la creación de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, de la cual depende la 
Guardia Nacional. Gracias a estas 
instituciones se abatirá la insegu-
ridad, violencia e impunidad, que 
nuestro país ha padecido desde 
hace bastantes años.

“De igual manera, como inte-
grante de la Comisión de Desarro-
llo Metropolitano, trabajamos para 
lograr la asignación de tres mil 
trescientos millones de pesos des-
tinados al Fondo Metropolitano, los 
cuales deben ser aplicados a pro-
gramas y proyectos de infraestruc-
tura de zonas metropolitanas”.

Asimismo añadió que como in-
tegrante de la Subcomisión de 
Examen Previo a Juicio Político, 
se están desahogando 385 de-
nuncias recibidas por anteriores 
legislaturas, más 63 recibidas en 
la presente. Asegurando que en 
caso de encontrar elementos, no 
les temblará la mano y ejercerán 
la Acción Procesal Parlamentaria 
correspondiente, citando como 
ejemplo la “Estafa Maestra”.

Indicó que durante este primer 
año de labores impulsó 30 inicia-
tivas y 25 puntos de acuerdo, los 
cuales, se concentran en 7 rubros:

Primero, combate a la corrupción 
y enriquecimiento ilícito por parte de 
los servidores públicos; segundo, 
acciones para la implementación 
del principio de austeridad republi-
cana; tercero, seguridad ciudadana; 
cuarto, niñas, niños y adolescentes; 
quinto, apoyo a las personas con al-
guna limitación o deficiencia; sexto, 
salud, bienestar y calidad de vida 
de la población y séptimo, gestión 
de recursos en favor de los munici-
pios del Estado de México.

Reconoció que el país pasa por 
tiempos de cambio, y consciente 
de que hay mucho por hacer, con-
fió en que todos los legisladores 
que conforman la coalición “Jun-
tos Haremos Historia,” en espe-
cial en el Grupo Parlamentario de 
Morena, seguirán trabajando para 
hacer de México una mejor na-
ción, buscando el progreso, desa-
rrollo y bienestar de las familias.

De tal manera que se compro-
metió a continuar impulsando la 
transformación y calidad de vida 
que “tanto añoramos”.

en cada comunidad de su distrito, 
en versión impresa.

Hace más de un año nos com-
prometimos, junto con el presiden-
te de la República, a hacer historia, 
mencionó el legislador, nada más 
y nada menos que a regenerar la 
vida pública del país a través de la 
plataforma política que significa la 
Cuarta Trasformación.

Por lo que “desde mi escaño, 
con el carácter de secretario de 
la Junta Directiva de la Comisión 
de Presupuesto Cuenta Pública, 
aprobamos, conforme a la facul-
tad exclusiva que nos otorga la 
Constitución, para este 2019, un 
presupuesto con alto sentido so-
cial, responsable y austero, con la 
visión de apoyar a los que menos 
tienen y más lo necesitan, el cual 
ascendió a más de 5 billones de 
pesos, gracias a lo cual fueron 
asignados recursos a los siguien-
tes programas:

“Pensión para el Bienestar de las 
Personas Adultas Mayores”, cien 
mil millones de pesos; “Jóvenes 
Construyendo el Futuro”, cuarenta 
y cuatro mil millones de pesos, con 
más de novecientos mil beneficia-
rios; “Pensión para personas con 
discapacidad permanente”, siete 
mil millones de pesos; becas, die-
cisiete mil millones de pesos, para 
beneficio de más de 10 millones 
de estudiantes.

Cabe destacar que por primera 
vez no se le aprobó la cuenta pú-
blica del 2016 a un ex presidente 
de la República, por su opacidad y 
poca transparencia en el manejo 
de los recursos, subrayó.

Así también el diputado indicó 
que se propusieron construir un 
nuevo modelo de nación, empren-
diendo profundos cambios para 
generar mayor crecimiento econó-
mico y erradicar la corrupción, a 
través de una política económica 
y social innovadora.

“Decidimos no endeudar a la na-
ción, no aumentar impuestos, ni el 
precio de los energéticos, pero si 
generar una mayor recaudación”, 
externó el legislador.

Hernández Pérez argumentó 
que destinaron más recursos a lo 
que verdaderamente importa: pro-
gramas sociales, inversión en la 
gente y proyectos que van a incre-
mentar el potencial del crecimiento 
económico del país, refiriéndose a 
los de infraestructura y el rescate al 
sector energético.

Para sacar adelante a México 
aprobamos reformas que transfor-
man el marco jurídico e institucional 
–aseguró Hernández Pérez–, ac-
tuamos con austeridad republicana, 
revisando el gasto público, recor-
tando todos los excesos, los privi-
legios y suprimiendo los moches, 
en el etiquetamiento, en el marco 
de la aprobación del presupuesto, 
propiamente en el ramo 23.

Para 2019 hubo un incremento 
del 9 por ciento en términos reales 
en aportaciones y participaciones 
federales para los estados, y por 
ende para los municipios, afirmó.

Mencionó también que para me-
jorar la recaudación de la Hacien-
da Pública, se aprobaron sancio-
nes de tres a seis años de prisión 
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Alfredo Barrera Baca

Toluca de Lerdo, Méx.– La autono-
mía universitaria hace posible que 
la libertad para enseñar, investigar 
y examinar ideas sea la piedra an-
gular de la misión educativa de la 
Universidad Autónoma del Estado 
de México, afirmó el rector Alfredo 
Barrera Baca.

Al presidir la ceremonia de can-
celación de la estampilla postal 
conmemorativa al 75 aniversario 
de la autonomía de la UAEM, de-
talló que “la autonomía es indis-
pensable para el pensamiento 
creativo, es la condición para el 
conocimiento y la verdad, es el 
razonamiento a través del cual 

mejoramos nuestra comprensión 
de nosotros mismos y nuestras 
instituciones”.

En el Aula Magna “Lic. Adolfo 
López Mateos” del Edificio de Rec-
toría, indicó que la máxima casa 
de estudios mexiquense ha sido 
fuente y refugio del pensamiento 
universal en el arte, las ciencias y 
las humanidades.

“Nuestra autonomía no es utó-
pica y sí experiencia viva y con-
vicción sin límites; es voluntad 
comprometida con la razón, com-
promiso inquebrantable con la so-
ciedad que nos eleva y sostiene 
para descubrir, enseñar y servir”.

El rector Alfredo Barrera Baca 
refirió que la comunidad universi-
taria conmemora la autonomía de 
la institución, ya que en este he-
cho “confluyen los grandes anhe-
los de la sociedad mexiquense”.

Ante el encargado de la Geren-
cia Postal en el Estado de México, 
Juan Carlos Mendoza Hernández, 
Barrera Baca resaltó que median-
te la cancelación de estampillas, 
el Sistema Postal Mexicano ha 
registrado acontecimientos que 
explican la historia y fortalecen la 
identidad al país.

Acompañado del secretario de 
Difusión Cultural de esta casa de 
estudios, Edgar Miranda Ortiz, así 
como del cronista universitario, 
Inocente Peñaloza García, el rec-
tor consideró un privilegio para la 
Autónoma mexiquense integrarse 
a la tradición y afición por colec-
cionar y clasificar sellos, sobres y 
documentos postales, así como 
ser parte, por quinta ocasión, del 
acervo oficial del Sistema Postal 
Mexicano.

Cabe destacar que la estam-
pilla postal está conformada por 
cuatro imágenes en las que se 
puede apreciar el Edificio de Rec-
toría durante la época del Instituto 
Científico y Literario, la letra ori-
ginal del himno universitario, así 
como el jardín que se encuentra 
en la parte posterior de Rectoría y 
el Monumento a la Autonomía.

teria de resultados preliminares; las encuestas o 
sondeos de opinión; la observación electoral; los 
conteos rápidos; la impresión de documentos y 
producción de materiales electorales, así como, la 
fiscalización de los ingresos y egresos de los parti-
dos políticos y candidatos.

En tanto, explicó que, en el caso de los OPLE’s, 
éstos garantizan los derechos y el acceso a las prerro-
gativas de los candidatos y partidos políticos, impul-
san y difunden la educación cívica, preparan la jorna-
da electoral, junto con la impresión de documentos, 
la producción de materiales electorales, escrutinios y 
cómputos, y, la declaración de validez y otorgamien-
to de constancias en las elecciones locales.

Agregó que, a la par, se encargan del cómputo 
de la elección del titular del poder Ejecutivo; asi-
mismo, de la organización, desarrollo, cómputo y 
declaración de resultados en los mecanismos de 
participación ciudadana.

Ante 165 asistentes, entre los que se encontraba 
el profesorado, personal administrativo, estudian-
tes y público en general, recordó que uno de los 
primeros retos a los que se enfrentaron los orga-
nismos después de aprobada la reforma, fue la de 
realizar las elecciones concurrentes del 2015, en 
donde se eligió a nivel federal las diputaciones y 
en 17 estados: gubernaturas, diputaciones, repre-
sentantes de Ayuntamientos y jefes delegacionales, 
es decir, se votó por 1,996 cargos.

Y mencionó que a raíz de dichos comicios, el 
INE emitió un conjunto de reglamentos, Acuer-
dos, Lineamientos, Manuales e instrumentos 
jurídico-electorales para organizar los procesos 
electorales concurrentes.

Por último, el consejero presidente refirió que el 
Instituto Nacional Electoral y los OPLE’s son au-
toridades en materia electoral en el ámbito de sus 
respectivas competencias, cuya experiencia ha per-
mitido un ejercicio coordinado de la función elec-
toral nacional y local, así como la organización de 
elecciones de forma pacífica, y, la transición de go-
biernos federal y locales con legitimidad, aspectos 
que contribuyen con la gobernabilidad, y el fortale-
cimiento del sistema electoral.

Pedro Zamudio Godínez

Toluca de Lerdo, Méx.– A cinco años de la entra-
da en vigor de la Reforma Electoral del 2014, se 
aprobó un nuevo andamiaje institucional para la 
convivencia democrática, al definir las reglas del 
proceso electoral y la relación entre el Instituto Na-
cional Electoral (INE) y los Organismos Públicos 
Locales Electorales (OPLE’s), aseguró el conseje-
ro presidente del Instituto Electoral del Estado de 
México, Pedro Zamudio Godínez.

Al impartir la conferencia sobre el “Sistema 
Nacional Electoral a 5 años de su reforma” y te-
niendo como escenario el Auditorio José María 
Morelos del Tecnológico de Estudios Superiores 
de Jilotepec, explicó que la relación del INE con 
los OPLE’s tiene una naturaleza legal establecida 
en el artículo 41 de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos.

De tal forma añadió que cada organismo cuenta 
con funciones y competencias establecidas para los 
procesos electorales federal y locales, que, en el caso 
del INE, éste se encarga de la capacitación electoral, 
la geografía y distritación electorales, el padrón y la 
Lista Nominal de Electores; la ubicación de las casi-
llas y la designación de funcionarios de casilla.

Pedro Zamudio destacó que también efectúa las 
reglas, lineamientos, criterios y formatos en ma-

Añadió que la alcaldía tiene la ta-
rea de apoyar sin condiciones, “siem-
pre hemos pensado en los que menos 
tienen, como dice nuestro presidente 
Andrés Manuel López Obrador, hay 
que apoyar al más pobre”.

El director general de Desarro-
llo Social, Rubén Linares Flores, 
expresó que el programa “Impul-
so Social” de la alcaldía Gustavo 
A. Madero tiene como propósito, 
apoyar a los grupos vulnerables 

que residen en la alcaldía, como 
son: adultos mayores de 60 a 64 
años, madres solteras y personas 
discapacitadas.

“Es difícil ahorrar bajo el régi-
men de economía que se tiene en 
el país, y es por ello que el equipo 
del alcalde Francisco Chíguil busca 
implementar una red de apoyo y de 
ayuda para mejorar el nivel de vida 
del adulto mayor”, comentó.

Cabe destacar que en breve se hará 
entrega de apoyos a madres solteras, 
esperando que ambos programas 
continúen para el ejercicio 2020.

un negocio por falta de oportunidad y de 
recursos”, asentó Durán Reveles.

El secretario de Desarrollo Econó-
mico, Alfredo Vinalay Mora, señaló 
durante la entrega simbólica de cinco 
microcréditos que la actual administra-
ción ha entregado más de 17.5 millo-
nes de pesos en créditos.

Dijo que durante los 18 años del Sis-
tema de Microcréditos, se han invertido 
más de 308 millones de pesos en prés-
tamos, beneficiando a más de 3 mil 700 
negocios y microempresas locales.

“Al día de hoy hemos podido apoyar 
a personas, empresas y microempresas 
por más de 17.5 millones en tan solo 
esta administración. Lo cual es un gran 
logro para nuestro gobierno”, subrayó.

El programa de Microcréditos se 
encuentra abierto durante todo el año. 
Quienes estén interesados en tramitar-
lo pueden acudir al edificio anexo del 
Palacio Municipal, en un horario de lu-
nes a viernes de 9:00 a 18:00 horas.

para las mujeres emprendedoras que 
deseen establecer un negocio.

De igual forma, dijo que tiene como 
labor permanente garantizar el libre 
ejercicio comercial y el emprendimien-
to para fortalecer la economía local.

Enfatizó que el municipio aporta casi 
el 19 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) del Estado de México.

“Naucalpan aporta casi el 19 por 
ciento del PIB del Estado de México, 
casi una quinta parte de lo que apor-
tan los otros 124 municipios de la 
entidad. Por eso les digo: Naucalpan 
es grande en desarrollo económico, 
lo único que falta son oportunidades 
para seguir creciendo.

“Y esas oportunidades nosotros, quie-
nes estamos al frente del gobierno muni-
cipal, queremos apoyarles para que las 
tengan y que nunca dejen de emprender 

Francisco Chíguil...
viene de la portada
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diputados de Morena, Tanech Sánchez 
Angeles y Maurilio Hernández Gonzá-
lez, en el segundo y último de los foros 
“Hacia una nueva Ley de Rendición de 
Cuentas y Fiscalización Superior en el 
Estado de México”.

Maurilio Hernández, presidente de la 
Junta de Coordinación Política, apuntó 
que este foro forma parte de un proceso 
constante y permanente que la 60 Le-
gislatura lleva a cabo para perfeccionar 
los procesos de fiscalización, esto, al 
advertir que una vez iniciados los cam-
bios en el OSFEM se detectaron incon-
sistencias, sobre todo en la aplicación 
de auditorías y en el seguimiento a la 
correcta aplicación de los recursos.

Al señalar que este proceso no ha 
sido fácil y ha tenido muchas resis-

tencias, el legislador afirmó que paso 
a paso se consolida una nueva cultura 
de combate a la corrupción para dar, de 
forma transparente, cuentas claras de 
la aplicación de los recursos públicos. 

El también coordinador parlamenta-
rio de Morena apuntó que el propósito 
del foro es generar mejores condiciones 
que permitan a quienes tienen respon-
sabilidades en materia de fiscalización, 
la democratización de sus acciones.

Tanech Sánchez, presidente de la 
Comisión de Vigilancia del OSFEM, 
indicó que el propósito de ambos foros 
fue analizar temas relativos a la rendi-
ción de cuentas, la fiscalización supe-
rior y la transparencia, vistos desde la 
óptica del Poder Legislativo, la acade-
mia y la sociedad civil, para construir 
una nueva Ley de Rendición de Cuen-
tas y Fiscalización que incluya disposi-
ciones sobre dichos temas.

Toluca de Lerdo, Méx.– Los periodistas 
de la entidad se encuentran en estado 
de indefensión al ejercer una profesión 
de riesgo, advirtió el diputado Maurilio 
Hernández González, presidente de la 
Jucopo, quien dijo que la 60 Legisla-
tura tomará en cuenta la opinión de los 
destinatarios directos en el análisis de la 
iniciativa de Ley de Protección Integral 
de los Periodistas del Estado de Méxi-
co, propuesta por la legisladora Azucena 
Cisneros Coss, mientras que la diputada 
Anaís Miriam Burgos Hernández, pre-
sidenta del Comité de Comunicación 
Social, reiteró el respaldo total de los 
legisladores al gremio periodístico.

Al inaugurar las Mesas de Propues-
tas y Análisis de la citada propuesta de 
ley, en presencia del diputado Miguel 
Sámano Peralta, coordinador de la 
bancada del PRI, Maurilio Hernández 
celebró que el gremio periodístico en-
riquezca la iniciativa, e hizo votos para 
que en el corto plazo se pueda contar 
con una ley que tenga el aval de los pe-
riodistas, quienes conocen mejor que 
nadie la esencia de su actividad.

Recordó que esta iniciativa fue pre-
sentada durante el primer año legisla-
tivo, por lo que, conforme al procedi-
miento legislativo, debía precluir, pero 
que, así como lo hizo con otros asuntos 
sensibles para la sociedad, la Jucopo 
determinó retomarla para su análisis y 
dictaminación. 

La diputada expresó el compromiso 
de los legisladores de avalar esta ini-

ciativa con las mejores condiciones 
para los periodistas, ya que es gracias a 
su labor que la gente se informa.

Asimismo, señaló que el Congreso 
local legisla mediante el parlamento 
abierto y “tomando en cuenta a todos 
los sectores de la sociedad”, por lo que 
refrendó el ofrecimiento de garantizar 
a los comunicadores la defensa y pro-
tección de sus derechos.

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Nazario Gutiérrez Martínez, presiden-
te de la Directiva de la 60 Legislatura 
del Estado de México, acudió a una 
reunión de presidentas y presidentes 
de Congresos estatales del país y del 
Senado de la República, en la que él 
fue uno de los firmantes de una carta 
de intención para establecer un meca-
nismo de comunicación electrónica 
entre los congresos de las entidades 
federativas y la Cámara Baja del Con-
greso de la Unión.

A convocatoria de la senadora Móni-
ca Fernández Balboa, presidenta de la 
Mesa Directiva, el encuentro tuvo como 
objetivos fortalecer lazos instituciona-
les, perfeccionar e innovar las formas 
de coordinación y facilitar los procesos 
parlamentarios en los que participan.

Como resultado de la reunión, los 
legisladores asistentes acordaron im-
pulsar en todo el país políticas trans-
versales de género derivadas de la 
reforma en esta materia, así como fa-
cilitar la implementación de la Agen-

da 2030 para el desarrollo sostenible 
y la profesionalización de su trabajo 
parlamentario.

En el encuentro, realizado en la 
sede senatorial, fue firmada la carta de 
intención para establecer un mecanis-
mo de comunicación electrónica entre 
el Senado de la República y los con-
gresos de las entidades federativas.

Las y los diputados locales refren-
daron su compromiso para fortalecer 
la coordinación y colaboración en-
tre los integrantes del Constituyente 
Permanente, así como promover la 
reflexión en los congresos estatales 
para implementar políticas de paridad 
de género y establecer una agenda que 
fortalezca al Poder Legislativo.

Nazario Gutiérrez Martínez

Toluca de Lerdo, Méx.– En voz del 
diputado Reneé Alfonso Rodríguez 
Yánez, los grupos parlamentarios del 
PAN, PRD y PVEM en la 60 Legisla-
tura estatal se pronunciaron contra la 
aprobación de un Presupuesto de Egre-
sos 2020 para el gobierno federal, que 
desconozca el federalismo y condene a 
la nación a un desarrollo paralizado e 
injusto, que impida promover el desa-
rrollo de los gobiernos municipales.

En sesión del Cuarto Periodo Or-
dinario, la legisladora María Luisa 
Mendoza Mondragón (PVEM), presi-
denta de la Comisión de Legislación y 
Administración Municipal, agregó que 
los municipios deberían ser prioridad a 
la hora de establecer políticas públicas 
y distribuir presupuestos, y que no es 
momento de “políticas paternalistas y 
populistas desde el centro”.

Después de ambas participaciones, 
el diputado del Grupo Parlamentario 

de Morena, Faustino de la Cruz Pérez, 
quien dio la bienvenida al debate sobre 
el federalismo y el municipalismo, se-
ñaló que en este tema es necesario ha-
cer historia para entender las políticas 
del gobierno federal.

De la Cruz Pérez planteó que cuan-
do los partidos ahora opositores fue-
ron gobierno “no hicieron nada por 

los municipios”, mientras que el go-
bierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador hoy está comprome-
tido con aplicar los recursos públicos 
de manera transparente. Advirtió que 
no vale cuestionar las acciones del 
gobierno federal mientras no haya un 
plan de austeridad en la entidad y en 
las demarcaciones.

Faustino de la Cruz Pérez

Toluca de Lerdo, Méx.– Al inaugu-
rar la sala de lactancia del Organo 
Superior de Fiscalización del Esta-
do de México (OSFEM), el diputado 
Maurilio Hernández González, pre-
sidente de la Junta de Coordinación 
Política de la 60 Legislatura, y Eva 
Pareja de Hernández, titular de la 
Unidad de Asistencia Social (UAS), 
destacaron el sentido humano de 
esta acción y la importancia de ge-
nerar mejores condiciones labora-
les para las madres de familia, así 
como los beneficios de la lactancia 
para la salud de los bebés.

El legislador explicó que la 
apertura de esta sala forma parte 
de una serie de acciones que tie-
nen por propósito garantizar los 
derechos de las y los servidores 
públicos del Poder Legislativo y, 
en este caso particular, de las mu-
jeres trabajadoras en su papel de 
madres, para que puedan brindar 
la atención que sus hijos requieren 
en esta etapa de su vida.

En este sentido, destacó que 
la UAS, con la señora Eva Pareja 
al frente, ha generado un número 
importante de actividades enfoca-
das a la atención de las necesi-
dades y los intereses del personal 
de la Legislatura.

Por su parte, la presidenta hono-
raria de la UAS habló del “vínculo 
invaluable” que se construye entre 
una madre y su hijo durante el pe-

riodo de lactancia, el cual, afirmó, 
da al bebé seguridad, confianza y 
fortaleza; ese vínculo, recalcó, no 
se crea en ninguna otra etapa más 
que en ésta.

Además de los beneficios emo-
cionales de la lactancia, Eva Pareja 
enumeró las ventajas para la salud 
del bebé, entre ellas, que estimula 
su crecimiento y sus músculos fa-
ciales, y también mejora su desa-
rrollo cognitivo y su función visual.

Participaron también en la inau-
guración, Rogelio Padrón de León, 
encargado temporal del OSFEM; 
Luis David Miranda Gómez, secre-
tario de Administración y Finanzas 
del Poder Legislativo; Silvia Sepúl-
veda Venegas, directora de Admi-
nistración y Desarrollo de Perso-
nal, y María Elena Alvarez Lobato, 
coordinadora estatal de Lactancia 
Materna y Bancos de Leche.

En la entidad, la Ley para la Pro-
tección, Apoyo y Promoción a la 
Lactancia Materna establece que 
esta es un derecho fundamental, 
universal, imprescriptible e ina-
lienable de las niñas, niños y muje-
res, y que el Estado y los sectores 
público, privado y social tienen la 
obligación de proveer su protec-
ción, apoyo y promoción, a efecto 
de garantizar la alimentación ade-
cuada, la salud, el crecimiento y el 
desarrollo integral de los lactantes, 
niños y de las propias madres.

Necesita el Estado de...
viene de la portada
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Mario Delgado Carrillo

les han sido recibidos y atendidos en 
esta Cámara de Diputados.

Agregó que incluso se les gestionó 
una reunión con la Junta de Coordina-
ción Política (Jucopo) y con el presidente 
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, Alfonso Ramírez Cuéllar.

“En esta Cámara se ha atendido a 
todos quienes han venido a tocar las 
puertas, particularmente a los alcaldes. 
Se les recibió, se les atendió, se les 
escuchó y como con otros grupos, en 
estos meses, la presidencia ha servido 
como generador de canal de diálogo 
con quienes tienen la posibilidad de 
atender y resolver, en su caso, la de-
mandas”, apuntó.

Compromiso de atender...
viene de la portada

Presupuesto de Egresos de la Federa-
ción (PEF) 2020.

“Esta presidencia ha servido para 
generar los canales institucionales y 
de atención a los grupos de ciudadanos 
que vengan a manifestarse a la Cámara 
de Diputados. Les quiero asegurar que 
serán atendidos y escuchados”, subra-
yó en declaraciones a la prensa.

Cuestionada sobre la mesa de diá-
logo que instalará el gobierno federal 
con alcaldes, quienes piden aumentar 
su presupuesto, la diputada presidenta 
recordó que los presidentes municipa-

Ciudad de México.– Como parte de 
la instalación del Grupo de Amistad 
México-China, la presidenta de la Cá-
mara de Diputados, Laura Angélica 
Rojas Hernández, se reunió con el em-
bajador de la República Popular China, 
Zhu Qingqiao.

La diputada le habló sobre la inte-
gración del Congreso mexicano y de-
talló al diplomático la decoración del 
Salón de Sesiones.

El ornamento está construido en ce-
dro, para que haya un sonido acústico. 
Mientras que en la parte de enfrente 
hay cinco muros de honor, detalló Ro-
jas Hernández.

“Ahí están inscritos con letras de oro 
los nombres de las mujeres, los hom-
bres, las instituciones de la historia de 
México. Están los personajes históri-
cos más importantes de nuestro país. 
Frases importantes, como La patria es 
primero, que pronunció el héroe de la 
independencia Vicente Guerrero”, ex-
plicó la diputada al visitante.

El embajador de la República Popu-
lar China, Zhu Qingqiao, aseguró que 
sostuvo un intercambio amistoso con 
la Presidenta de la Cámara de Diputa-
dos, en el que abordaron temas relacio-
nados con los intercambios que pueden 
tener ambos congresos.

La presidenta de la Mesa Directiva 
también se reunió con el embajador 
de Irán en México, Mohammad Taghi 
Hossein, a fin de refrendar los vínculos 
de amistad, cooperación y confianza 
entre ambas naciones.

El embajador de Irán expresó su 
interés en continuar la vinculación y 
cooperación bilateral, anhelo diplo-
mático que respaldó la diputada Ro-
jas Hernández.

Cabe mencionar que la noche del jue-
ves, la presidenta de la Cámara de Dipu-
tados, Laura Angélica Rojas Hernández, 
se reunió con el embajador de Alemania 
en México, Heinz-Peter Tempel.

Fue un encuentro de cortesía en don-
de trataron temas de agenda legislati-
va y coyuntura política. La presidenta 
habló sobre acciones para el fortaleci-
miento de la diplomacia parlamentaria 
y protección al medio ambiente.

El intercambio comercial entre am-
bos países asciende a 23 mil millones 
de dólares anuales, lo cual hace de 
México el socio comercial más impor-
tante de Alemania en América Latina.

La presidenta de la Cámara de Di-
putados, Laura Angélica Rojas Her-
nández, reiteró que es importante for-
talecer la diplomacia parlamentaria, 
porque la voz de México se tiene que 
volver a escuchar en los foros interna-
cionales para promover los intereses 
de nuestro país.

Mohammad Taghi Hossein y Laura Angélica Rojas Hernández

Ciudad de México.– El coordina-
dor de los diputados de Morena, 
Mario Delgado Carrillo, afirmó 
que se aprobará en el Pleno de 
la Cámara de Diputados la Ley de 
Ingresos 2020, donde ratificarán 
la promesa del gobierno federal 
de no aumentar impuestos, que 
no haya gasolinazos y evitar que 
el país se endeude de manera in-
discriminada.

En un comunicado, tras su visi-
ta a Nuevo León, para el Primer 
Informe de las diputadas de Mo-
rena por esa entidad, el también 
presidente de la Junta de Coordi-
nación Política (Jucopo), destacó 
el arduo trabajo que han llevado a 
cabo en esta LXIV Legislatura.

“En la Cámara no hemos hecho 
pausa. Si el gobierno es un ele-
fante reumático, la Cámara de Di-
putados es como un corcel vigoro-
so que trota muy veloz y con paso 
muy firme. Somos la vanguardia 
en la transformación”, expresó.

Adelantó también que en breve 
se llevará a cabo la aprobación 
de la reforma constitucional para 

que el presidente de la República 
pueda ser juzgado por delitos de 
corrupción, electorales y graves.

Con esta reforma, dijo, se trata 
de darle todo el poder al pueblo. 
“El gobierno federal está hacien-
do su trabajo, el Poder Legislativo 
también, vamos a lograr el cambio 
definitivo en nuestro país”, señaló.

Delgado Carrillo sostuvo que no 
basta con tener una administra-
ción con valores diferentes o cam-
biar el marco jurídico de México, 
pues es preciso cambiar de fondo 
la conciencia de los ciudadanos.

Destacó que su bancada con-
tribuyó con su voto a favor, para 
reformar la Carta Magna, para 
catalogar como delito grave la co-
rrupción, así como para fortalecer 
la extinción de dominio y que los 
bienes adquiridos por este ilícito, 
se puedan devolver al pueblo.

“Es un reclamo de la gente que 
le devuelvan lo que se robaron, 
ahora ya se puede. Con la Ley de 
Extinción de Dominio. Y ahí vamos 
a estar acompañando hasta que se 
acabe con la corrupción”, finalizó.

ahora “las benditas redes sociales”. Ha 
escuchado: “Al margen de la ley, nada; 
por encima de la ley, nadie” palabras 
expresadas infinidad de ocasiones por el 
presidente de la República durante sus 
actos proselitistas y a la fecha. Ejemplo 
http://bit.ly/2IPkQ38 conferencia matu-
tina del 31 de enero de 2019.

Es indispensable también señalar que 
tanto en el servicio público, como en 
cualquier trabajo, es importante cumplir 
con las instrucciones de los mandos su-
periores. Para lo cual existen estructuras 
jerárquicas dentro de la administración 
pública, por lo que los secretarios, sub-
secretarios, directores generales, “no se 
mandan solos” y todo el engranaje debe 
cumplir y acatar con las instrucciones 
del presidente de la República. Pero 
esto tiene una máxima indispensable: 
“nada ni nadie por encima de la Cons-
titución o de la ley”.

Asimismo, los alcaldes fueron “plan-
tados” por la secretaria de Gobernación 
Olga Sánchez Cordero, designada por 
López Obrador para crear una mesa de 
trabajo que atendiera y analizara con los 
ediles las demandas que ellos plantean.

Recordemos que los alcaldes son la 
autoridad más cercana a la gente, quie-
nes conocen las necesidades de manera 
directa, por lo que tienen el pulso de cada 
municipio y saben dónde se debe aplicar 
cada centavo del recurso público.

los artículos 8º. y 9º. de la Constitución?, 
cuestionamos nuevamente.

Tocante a esto, citamos:
Artículo 8o. Los funcionarios y em-

pleados públicos respetarán el ejercicio 
del derecho de petición, siempre que 
ésta se formule por escrito, de manera 
pacífica y respetuosa; pero en materia 
política sólo podrán hacer uso de ese de-
recho los ciudadanos de la República.

A toda petición deberá recaer un 
acuerdo escrito de la autoridad a quien 
se haya dirigido, la cual tiene obliga-
ción de hacerlo conocer en breve tér-
mino al peticionario.

Artículo 9o. No se podrá coartar el 
derecho de asociarse o reunirse pací-
ficamente con cualquier objeto lícito; 
pero solamente los ciudadanos de la Re-
pública podrán hacerlo para tomar parte 
en los asuntos políticos del país…

…No se considerará ilegal, y no po-
drá ser disuelta una asamblea o reunión 
que tenga por objeto hacer una petición 
o presentar una protesta por algún acto, a 
una autoridad, si no se profieren injurias 
contra ésta, ni se hiciere uso de violencia 
o amenazas para intimidarla u obligarla a 
resolver en el sentido que se desee.

A palabras escuchadas por cada 
mexicano que ha vivido en México en 
los últimos 18 años y se informa a través 
de algún medio de comunicación masi-
va, dígase impreso, radio, televisión y 

riana”, como se le conoce al acceso 
principal del Palacio Nacional, los 
alcaldes fueron rechazados con una 
dosis de gas lacrimógeno que rocia-
ron elementos de seguridad del lugar, 
según el vocero de presidencia, Jesús 
Ramírez Cuevas a las “paredes y en el 
ambiente” para dispersarlos.

En videos que circulan a través de 
redes sociales se puede observar como 
los presidentes municipales, algunos 
tosen, otros se cubren la cara con sus 
vestimentas y hay hasta quienes ex-
presan “nos echaron gas lacrimóge-
no”, al momento que se alejan de la 
puerta Mariana.

Posteriormente, en otro video que 
circula en “twitter”, se puede apreciar 
una entrevista que ofrece Ramírez Cue-
vas en la que menciona que los alcaldes 
“liosos” ponían en riesgo la vida de tra-
bajadores que estaban haciendo labores 
al interior del histórico inmueble. ¿A las 
5:00 horas?, nos preguntamos.

También al momento de admitir la 
acción contra los ediles, Ramírez Cuevas 
menciona que sí se roció gas “lacrimóge-
no”, bajando el volumen de voz a un tono 
casi inaudible. ¿Así es como el Gobierno 
de la República hace valer el derecho de 
petición y de asociación consagrados en 

Agresión con gas...
viene de la portada
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Toluca de Lerdo, Méx.– Para que en la 
elección de autoridades auxiliares mu-
nicipales se observen los principios de 
certeza, legalidad, independencia, im-
parcialidad, máxima publicidad y objeti-
vidad, así como la paridad de género y la 
inclusión, el diputado Juan Jaffet Millán 
Márquez presentó, en nombre del Grupo 
Parlamentario del PRI, una iniciativa de 
reforma a la Ley Orgánica Municipal.

Al dar lectura a la propuesta ante 
el Pleno, el legislador habló de la im-
portancia de generar los marcos nor-
mativos adecuados que permitan per-
feccionar los procesos democráticos 
teniendo como pilar fundamental la 
participación ciudadana.

Aseguró que, para la consolidación 
del sistema democrático, la participa-
ción de autoridades y órganos auxiliares 
es fundamental, pues a través de ellos la 
ciudadanía tiene el primer contacto en 
términos de democracia participativa.

Dijo también, que aunque las autori-
dades y órganos auxiliares son elegidos 
a través del voto ciudadano, en muchos 
casos las convocatorias expedidas por 
las autoridades municipales no obser-

van las reglas democráticas mínimas 
ni se ciñen a los principios rectores 
del ejercicio de la función electoral, 
es decir, los de certeza, legalidad, in-
dependencia, imparcialidad, máxima 
publicidad y objetividad.

Precisó que además de dichos prin-
cipios rectores consagrados en el ar-
tículo 11 de la Constitución Política 
estatal, existen dos principios más que 
deben ser garantizados para configurar 
un marco normativo más sólido, que 

permita la plena participación política 
de todos los sectores: la paridad de gé-
nero y la inclusión.

En este sentido, Juan Jaffet Millán re-
conoció como un deber del Estado com-
batir toda clase de discriminación, de tal 
forma que se garantice la participación 
de la ciudadanía en la vida democrática, 
por lo que, en la elección de las autorida-
des y organismos auxiliares municipales 
se deben adoptar medidas que aseguren 
la participación efectiva de todos.

Juan Jaffet Millán Márquez

Chimalhuacán, Méx.– Con la aproba-
ción de más de 20 iniciativas de Ley, 
así como resultados favorables en ma-
teria de salud, deporte, cultura, educa-
ción y desarrollo social, concluyó el 
primer año de actividades del diputado 
local, Telésforo García Carreón, quien 
aseguró que rindió su primer informe 
legislativo como un deber ineludible 
para los funcionarios que ocupan un 
cargo de elección popular.

Ante más de 25 mil personas, García 
Carreón destacó, entre sus actividades 
legislativas, reformas de Ley y proyec-
tos para prevenir e inhibir la trata de 
personas; así como la violencia contra 
las mujeres; sin embargo, dijo, que este 
problema social se podrá resolver con 
más educación, respetando al sector fe-
menino, empoderándolas y generando 
oportunidades de desarrollo. La inicia-
tiva para reformar la ley de movilidad 
que se concreta con crédito para que los 
transportistas renueven sus unidades a 
fin de que los usuarios viajen de manera 
más segura. Asimismo, la reciente apro-
bación de la Ley de Desarrollo Metropo-
litano que incluye acciones para igualar 
condiciones en la Zona Metropolitana.

“Estamos haciendo un gran esfuerzo 
en la cámara local, pues está conforma-
da en su mayoría por Morena quienes 
aseguraron que legislarían a favor de los 
mexiquenses; sin embargo, resultaron 
incongruentes, pura propaganda, porque 
aceptaron que se realice el referendo re-
emplacamiento; eliminaron el Programa 

de Apoyo Comunidades, lo único que 
están haciendo es castigar a los poblado-
res”, destacó el representante popular.

En materia de gestión social, el di-
putado local de la LX Legislatura del 
Estado de México informó la entrega 
de seis mil láminas para familias de 
escasos recursos y 265 toneladas de 
cemento; además de cinco millones de 
pesos para la ampliación de la Plaza 
Xochiaca; computadoras para centros 
educativos, más de tres mil juguetes, 
800 metros lineales del revestimiento 
del dren Chimalhuacán y el río Coa-
tepec; los avances para la aprobación 
de permisos y la construcción de puen-
tes que conecten con las hectáreas del 
Centro Estratégico de Recuperación 
Ambiental del Oriente. “Lo tenemos 
que hacer realidad para todos los chi-
malhuacanos”, manifestó.

Con respecto al sector salud, anunció 
que el 1 de octubre comenzarán labores 
248 médicos, administrativos y personal 
de limpieza en el hospital San Agustín 
gracias a las gestiones emprendidas, in-
cluida la asignación de la Clave Unica 
de Establecimientos de Salud para este 
nosocomio; además del área de hemo-
diálisis del Hospital General 90 Camas 
y la asignación de 11 millones de pesos 
para la adquisición de 30 más para tener 
120 camas: “sin lugar a dudas, el logro 
más grande es el cambio de director de 
este hospital, con Carlos Rivera Valver-
de lograremos importantes avances para 
los pacientes y sus familias”.

Ixtapaluca, Méx.– La alcaldesa Mari-
cela Serrano Hernández solicitó a las 
instancias correspondientes se aclaren 
los criterios para determinar las aler-
tas de género, toda vez que faltan in-
dicadores efectivos que demuestren la 
presunción de aceleración en casos de 
violencia y desaparición de mujeres.

En la reunión de seguridad que en-
cabeza semanalmente junto con los tres 
órdenes de gobierno, dijo es preocupante 
aparecer nuevamente en la segunda aler-
ta de género pese a todo el trabajo reali-
zado en Ixtapaluca respecto a este tema.

En este sentido, se trabaja en materia 
preventiva y de atención a las mujeres 
por parte de instancias como Seguridad 
Pública y el Instituto para la Protección 
de los Derechos de las Mujeres (IPDM), 
así como otras instancias municipales 
que le apuestan a la prevención.

Es necesario, insistió, saber cuáles 
son los criterios para declarar la segun-
da alerta de género sobre desaparicio-
nes en Ixtapaluca y otros municipios.

Cabe destacar que la alcaldesa Mari-
cela Serrano se sumó a los trabajos que 
abonan a la atención de esta problemá-
tica, como la reciente reunión celebra-
da con el secretario de Justicia y Dere-

chos Humanos, Rodrigo Espeleta, con 
objetivo de atender de manera conjunta 
las recomendaciones al respecto.

Resaltó que la delincuencia se vive en 
todo el país, “sin embargo, para resolver 
el problema hace falta infraestructura, 
apoyo a la cultura, deporte, educación 
y lograr una economía que crezca para 
contrarrestar la delincuencia”.

Asimismo, enfatizó: “En Ixtapaluca 
trabajamos en los hechos para dar op-
ciones a la gente para su desarrollo y 
crecimiento no solo pensando en lo in-
dividual, sino en colectivo”.

Maricela Serrano solicitó se reacti-
ven las peticiones hechas para el forta-
lecimiento en este rubro, por ejemplo, 
incrementar el parque vehicular, más 
cámaras de video vigilancia y equipa-
miento a los cuerpos policiacos.

Todo ello,  recalcó la alcaldesa ix-
tapaluquense, es en aras de abonar a 
la corrección de los problemas y no 
viciar, lucrar políticamente, pero sí le-
vantar la voz por las mujeres violenta-
das y ante cualquier injusticia, porque 
en Ixtapaluca sí se hace lo propio para 
la prevenir y erradicar la violencia.

 Maricela Serrano Hernández

Chimalhuacán, Méx.– El alcalde Je-
sús Tolentino Román Bojórquez visitó 
la colonia Ciudad Alegre y el barrio 
Fundidores, donde inauguró diversas 
obras de infraestructura educativa, 
que benefician a más de 650 alumnos; 
brindando mejores condiciones para su 
formación y desarrollo académico.

“Todos conocemos el progreso de 
Chimalhuacán, y el desarrollo de las 
escuelas no es la excepción. Todas ini-
ciaron con muchas carencias, en instala-
ciones provisionales, pero desde el año 
2000 hemos trabajado para dignificar 
los más de 600 planteles educativos, 
porque todos tenemos derecho a una 
educación de calidad”, indicó el edil.

En la secundaria Leyes de Reforma, 
en Ciudad Alegre, inauguró un aula tipo 
U-2C y un módulo de escaleras en bene-
ficio de más de 540 alumnos y docentes 
con una inversión de 789 mil 435 pesos.

Posteriormente, en el jardín de niños 
Gaby Brimmer, ubicada en el barrio 
Fundidores, se entregó un aula tipo re-
gional y una barda perimetral, con un 
monto superior a los 544 mil 400 pesos, 
beneficiando a más de 110 infantes.

“Los felicito y reconozco el trabajo 
que juntos hemos realizado, no sólo en 

materia educativa, sino en general. Pa-
samos de ser un municipio que por allá 
del año 2000 era un inmenso basurero, 
a uno ejemplo de progreso. Día tras día 
ratificamos el nombre del Nuevo Chi-
malhuacán con obras y acciones para 
construir un mejor lugar para heredar-
les a nuestros hijos y nietos”.

Jesús Tolentino Román Bojórquez

Telésforo García Carreón

González, celebró que existan coinci-
dencias entre todos los grupos parla-
mentarios “en propósitos superiores 
donde prevalece el interés de beneficiar 
a los mexiquenses”. Las cosas transi-
tan, apuntó, no obstante que tengamos 
diversas visiones sobre el enfoque y el 
tratamiento de cada uno de los temas.

Por su parte, el diputado Marlon 
Martínez destacó la importancia de las 
coincidencias entre los grupos parla-
mentarios y el titular del Ejecutivo en 
beneficio de la entidad, en esta nueva 
etapa y nueva dinámica que obliga al 
estado a la cogobernabilidad.

Toluca, Méx.– Por unanimidad, la Co-
misión de Patrimonio Estatal y Muni-
cipal de la 60 Legislatura mexiquense, 
que preside el diputado Marlon Martí-
nez Martínez (PRI), aprobó el dictamen 
de la iniciativa de decreto por el que se 
autoriza al ayuntamiento de Tepetlixpa 
a desincorporar y donar un inmueble 
de propiedad municipal a favor de la 
Universidad Intercultural del Estado 
de México (UIEM), para la construc-
ción de un plantel en ese municipio.

Antes de la votación, el presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Ju-
copo), diputado Maurilio Hernández 
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Francisco Tenorio Contreras

Papalotla, Méx.– El presidente 
municipal, Rodrigo Ruiz Mar-
tínez, felicitó a los danzantes 
Los Santiagos por su exito-
sa presentación en la Feria 
Nacional de la Cultura Rural 
Chapingo 2019.

Ruiz Martínez señaló que 
“sin dudarlo, mostraron parte 
de nuestra cultura y tradición 
que año con año se vive en 
nuestro municipio, además 
reconozco su profesionalis-
mo, el entusiasmo y dedica-
ción en cada presentación 
que realizan. ¡Enhorabuena!”.

jeres, quienes aportan a la econo-
mía familiar a través de productos 
como rebozos, prendas de vestir, 
manteles, bolsas, tapetes, flores 
de madera y salsas, entre otros.

A nombre del presidente de la 
Junta de Coordinación Política de 
la 60 Legislatura, diputado Mau-
rilio Hernández González, Miguel 
Sámano dio la bienvenida a los 
artesanos, reconoció la iniciativa 
de su compañera para fortalecer 
la difusión de las artesanías y lla-
mó a sus compañeros diputados a 
sumarse y consumir lo hecho en 
el Estado de México.

Resaltó la dedicación y perse-
verancia de las artesanas para 
contribuir a la generación de em-
pleos para muchas familias que 
participan en el sector, así como 
su esmero al compartir talento y 
capacidad para preservar las tra-
diciones; también destacó el acer-
camiento de los legisladores con 
la sociedad para comunicar de 
manera directa las necesidades 
del pueblo y las acciones necesa-
rias para satisfacerlas.

Toluca de Lerdo, Méx.– En reco-
nocimiento a la cultura y las tradi-
ciones de los pueblos originarios 
mexiquenses, los legisladores del 
PRI Maribel Martínez Altamirano y 
Miguel Sámano Peralta, coordina-
dor de la bancada priísta local, in-
auguraron una exposición de arte-
sanías de Temoaya en el vestíbulo 
del Palacio Legislativo.

Al abrir las puertas de la Casa 
del Pueblo a 14 expositores de 12 
comunidades de ese municipio, la 
diputada Maribel Martínez subrayó 
que el Grupo Parlamentario del PRI 
se ha preocupado por impulsar al 
sector artesanal y cultural de la en-
tidad, por lo que esta exposición es 
la quinta organizada por su bancada 
con el objetivo de difundir y valorar 
las artesanías mexiquenses que son 
reconocidas internacionalmente.

La legisladora llamó a la socie-
dad en general a visitar el Palacio 
Legislativo y adquirir productos 
nacionales, y resaltó el papel de 
las mujeres en el sector artesanal, 
ya que tan solo en esta muestra, 
de los 14 expositores, 12 son mu-

Miguel Sámano Peralta

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– Con 
amplio dispositivo de seguridad, inte-
grado por policía de los tres ámbitos de 
gobierno, así como de la Guardia Nacio-
nal, con diversión a cargo de destacada 
caravana artística, anunció el alcalde 
Francisco Fernando Tenorio Contreras 
la Feria Internacional Xico 2019.

Destacó al respecto Tenorio Contre-
ras, que además estará en funciones cen-
tenar de cámaras videograbadoras, a fin 
de reforzar el trabajo, que triangulan la 
fuerza pública, en aras de pacificar y ele-
var la armonía, para ofrecer así eventos 
de calidad acorde a tan especial asisten-
cia y participación de artistas que se pre-
sentarán a partir del 15 de Noviembre y 
concluirán el 1 de diciembre próximo.

Resaltó el presidente municipal de 
Valle de Chalco que la entrada a la fe-
ria será gratuita, con la presencia de ar-
tistas de talla local, nacional e interna-
cional, con exposiciones de artesanía y 

venta de manufacturas, perfumería y 
otros, elaborados por vecinos de Xico.

En el marco de rueda de Prensa que 
tuvo lugar en las instalaciones del De-
portivo “Luis Donaldo Colosio”, men-
cionó la presencia de juegos mecáni-
cos, complemento de la diversión, que 
se entregará a las visitas.

Francisco Tenorio Contreras también 
se refirió a las muestras gastronómicas 
de nuestro país y confirman su parti-
cipación en este evento, cuatro más 
del extranjero, sin dejar de mencionar 
a las fuentes danzarinas y el árbol de 
la alegría, parte de la modernidad que 
integra el centro histórico.

Metepec, Méx.– Los diputados Juan 
Pablo Villagómez Sánchez y María 
Elizabeth Millán García refrendaron su 
compromiso con el proyecto de nación 
y con el proceso de reconstrucción so-
cial que representa la Cuarta Transfor-
mación, el cual calificaron de “históri-
co”, y manifestaron sentirse orgullosos 
de formar parte de una Legislatura ca-
racterizada por la paridad de género.

Los dos integrantes del Grupo Par-
lamentario de Morena en la 60 Legis-
latura presentaron, en el municipio de 
Metepec, el informe de su primer año 
de actividades, en un acto en el que 
estuvo presente el coordinador de esa 
bancada y presidente de la Junta de Co-
ordinación Política, diputado Maurilio 
Hernández González, quien afirmó 
que para cambiar el viejo régimen de 
injusticia, inequidad, falta de oportuni-
dades y pobreza extrema, “es necesario 
luchar juntos”.

Acompañado del diputado Nazario 
Gutiérrez Martínez, presidente de la 
Directiva de la Legislatura, Hernández 
González llamó a sumar esfuerzos y vo-
luntades, a conciliar los puntos de vista y 
reconciliar las diferencias y a recuperar 
el diálogo y la confianza. “Todo se puede 
resolver con voluntad y con diálogo”, y 
agregó que, en el proceso de reconstruc-
ción del país y de regeneración del tejido 
social, los principales problemas son la 
inseguridad y la violencia, en los cuales 
es necesario trabajar en solidaridad con 
el gobierno que encabeza el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

Los legisladores Elizabeth Millán y 
Juan Pablo Villagómez destacaron, en-
tre los logros de la 60 Legislatura en este 
primer año de ejercicio constitucional, 
la abrogación de la Ley ISSEMyM, la 
renuncia de los diputados locales a los 
recursos del Programa de Apoyo a la 
Comunidad, la eliminación de privile-

gios a ex gobernadores, la remoción del 
titular de Organo Superior de Fiscaliza-
ción (OSFEM), el rechazo de la Cuenta 
Pública 2017 por ser omisa y opaca, la 
creación del Sistema Múltiple de Alertas 
Tempranas y Emergencias del Estado de 
México y el que las actas de nacimiento 
no tengan fecha de vencimiento.

Enlistaron, como otros resultados po-
sitivos, el que se devolviera a la Legis-
latura la facultad de calificar las cuentas 
públicas; el fortalecimiento de los ayun-
tamientos en materia de pago de laudos 
laborales; la orden para realizar audito-
rías financieras especiales a la Universi-
dad Autónoma del Estado de México, al 
Instituto de Salud del Estado de México 
y al ISSEMyM; la tipificación del deli-
to de violencia ejercida a través de las 
tecnologías de la información y comu-
nicación, y el aumento de las penas a 
taladores ilegales y a quienes inciten a 
menores de edad a cometer este delito.

María Elizabeth Millán García y Juan Pablo Villagómez Sánchez
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Francisco Espinosa de los Monteros tomó protesta de ley a los elementos En septiembre se atendieron 359 perros en 16 comunidades de Texcoco

Atizapán de Zaragoza, Méx.– Como 
parte del compromiso del Ayunta-
miento local con la seguridad de 
los habitantes del municipio, se lle-
vó a cabo el “Curso de Formación 
Inicial para Policías Aspirantes y 
Preventivos Activos” con el cual se 
capacitaron a 40 aspirantes y 86 
elementos activos de la Dirección 
de Seguridad Pública y Tránsito de 
esta demarcación.

Esta capacitación, impartida por 
el Instituto de Formación Policial 
de Chiapas, colegio validado por 
el Secretariado Ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad Pú-
blica, sirvió para que los uniforma-
dos dominen el sistema de justicia 

penal, así como los protocolos de 
actuación y las competencias bá-
sicas policiales.

En representación de la alcal-
desa Ruth Olvera Nieto y en com-
pañía de integrantes del cuerpo 
edilicio, el secretario del Ayunta-
miento, Francisco Espinosa de los 
Monteros tomó protesta de ley a 
40 elementos policiales para así 
incorporarlos de inmediato a sus 
labores y les recordó el compromi-
so que tienen para con la sociedad 
y sus familias.

“Cuidar el bienestar de las perso-
nas es una de las tareas más difí-
ciles, pero también una de las que 
más recompensa la vida”, aseguró.

Durante el evento, el comisario 
Alberto Ugalde Fernández reiteró 
su compromiso con la sociedad y 
recalcó los esfuerzos que realiza 
su organismo en beneficio de la 
ciudadanía.

“Reconocemos la dedicación 
de nuestros compañero quienes 
aprobaron su curso de capacita-
ción, así como su evaluación de 
control y confianza”.

Tras la dedicación y el esfuer-
zo de los elementos, se acreditó 
la conclusión del curso de 486 y 
972 horas para policías activos y 
aspirantes, respectivamente. Los 
nuevos servidores públicos se in-
corporarán a las subdirecciones de 
Facultativos y Tránsito.

Asimismo, el representante del 
Instituto de Formación Policial de 
Chiapas, Carlos Iván Guinto Mar-
tínez, felicitó a los graduados y los 
exhortó para que actúen con los 
principios de honradez, responsa-
bilidad, honestidad y justicia.

Finalmente, Guinto Martínez in-
dicó que las fallas más comunes 
que cometen los uniformados es 
cuando llenan el formato de de-
tención, “por eso durante el curso 
se hace hincapié en este rubro a 
fin de evitar fallos posteriores en 
juicios contra delincuentes”.

Texcoco de Mora, Méx.– Las jorna-
das del programa Captura Esteriliza y 
Regresa (CER), para el control canino, 
continúa aplicándose en las comunida-
des de este municipio, logrando en el 
mes de septiembre la captura de 356 
perros de los que 159 fueron devueltos 
a la calle esterilizados, desparasitados 
vacunados y en buenas condiciones de 
salud, informó el director de Servicios 
Públicos, Vicente Govea Charles.

Expresó que cumpliendo con el pro-
grama establecido con la presidenta 
municipal, Sandra Luz Falcón Vene-
gas, en el mes de septiembre se hizo 
captura y esterilización de 356 perros 

en 16 comunidades, de los que 219, 
fueron adultos, 77 eran cachorros, en 
50 de ellos fue necesaria la eutanasia 
por sus condiciones de salud, 87 se 
dieron en adopción y 159 fueron regre-
sados a la calle.

Vicente Govea, aclaró que tras la 
captura de perros, estos se llevan al 
Centro de Bienestar Animal (CBA), 
en donde se les alimenta, vacuna, 
desparasita, esteriliza y verifican 
sus condiciones de salud, una vez 
considerándolo sanos se ofrecen en 
adopción y si no son adoptados, se 
regresan al lugar de captura en bue-
nas condiciones de salud.

Ciudad de México.– “La estrategia 
nuestra es que a nadie le falte lo 
indispensable para vivir: que haya 
trabajo, que haya buenos ingresos, 
que haya bienestar, que se atienda a 
los jóvenes y que así se consiga una 
sociedad mejor para que se vaya 
aislando la violencia.”

Así lo dijo en diálogo con me-
dios de comunicación el presidente 
Andrés Manuel López Obrador al 
reiterar que han quedado atrás las 
masacres y la política de confronta-
ción en materia de seguridad.

“Había hasta la decisión de arra-
sar, de exterminar; y lo muestran 
así los datos de letalidad, de cómo 
fueron más –siempre– los muertos 
que los heridos y los detenidos.”

Tras reafirmar su respaldo a la 
decisión de poner en primer plano la 
vida de las personas durante lo suce-
dido hechos de Culiacán, dijo que se 
actuó de manera correcta, ya que es 
alta la responsabilidad de un jefe de 
Estado, contrario a quienes son par-
tidarios del uso de la fuerza:

“Como si gobernar un país fuese 
el equivalente a actuar como encar-
gado de un cuartel o ser un represor. 
Quien gobierna un país tiene que 
cuidar la vida de todos, más que 
nada ese es su propósito principal: 
cuidar la vida de las personas.”

Agregó que lo sucedido en Culia-
cán demuestra que hay un cambio 
verdadero y que, de ser requerido, 
está dispuesto a comparecer ante la 
autoridad para exponer las razones 
por las que la política de protección 
y seguridad ha dejado de lado el uso 
de la violencia.

“Lo más importante es que en Cu-
liacán hay normalidad, se empezó a 
normalizar desde el viernes, el sába-
do, el domingo, incluso hubo juegos 
de beisbol. Hoy el informe que tengo 
es que hay normalidad. Le mando 
un abrazo a toda la gente de Culia-
cán, todo mi afecto, todo mi cariño a 
los sinaloenses.”

En otros temas, el jefe del Ejecu-
tivo federal presentó el Plan Nacio-
nal de Salud (PNS) que operan las 
dependencias del sector a cargo de 
la Secretaría de Salud, incluyendo 
al nuevo Instituto Nacional de Sa-
lud para el Bienestar (Insabi).

Durante su intervención, el secre-
tario de Salud, Jorge Alcocer Vare-
la, informó que se contará con 40 
mil millones de pesos adicionales en 
2020 para desarrollar las cuatro ac-
ciones del plan: abasto de todos los 
medicamentos, mejoramiento de la 
infraestructura, suficiente personal 
médico y de enfermería y regulari-
zación de trabajadores eventuales.

Andrés Manuel López Obrador

desarrollará con estricto apego 
a los derechos humanos y a los 
protocolos internacionales.

“El objetivo es poder tener un 
marco de actuación. Ellos van a 
estar coordinados por la secreta-
ria de Gobierno y en 15 días nues-
tro objetivo es tener este marco de 
actuación cuyo fundamento sea 
proteger los derechos de todos y 
de todas; de aquellos que quieran 
manifestarse, el derecho a la ma-
nifestación, pero también el dere-
cho al libre tránsito”, destacó.

Ciudad de México.– El gobierno 
capitalino presentó a las 10 perso-
nas integrantes de organizaciones 
civiles especialistas en derechos 
humanos, que participarán en 
conjunto con autoridades capitali-
nas en la elaboración del marco de 
actuación que garantice la libertad 
de expresión y el libre tránsito.

La jefa de gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo, destacó que el 
nuevo marco de actuación para 
atender esencialmente los blo-
queos en la capital del país, se 


